

Badajoz a l mes p...
setas, 1,50.—Provin...
cias trimestre, 5'00
—Año anticipa...
Número suelt...
céntimos, atrasado...
céntimos.



PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES GENERALES.

MARTES 19 DE FEBRERO DE 1901.—NUM. 2.583.

Primera plana li...
nea cuerpo 8, 0'50.—
Segunda plana, línea...
cuerpo 8, 0'20.—Ter...
cera plana, cuerpo 8...
0'10.—Cuarta plana...
línea cuerpo 8, 0'05.

La correspondencia al Director, Meléndez Valdés, 10, 2.^o
No se devuelven los originales.
Comunicados á real línea. Anuncios, fijos: precio convencional.

D. Alberto Merino de Torres.

Redacción, Administración e Imprenta, Plaza de la Constitución, núm 10.
ADMINISTRADOR:
D. Felipe Cabañas Ventura.

Luchando por el poder

Es ya oficial u oficiosa la noticia de que el viernes ó el sábado de esta semana entregará á la Reina el Presidente del Consejo, General Azcárraga, las dimisiones de los Ministros, por creer que ha terminado la misión del Gabinete.

No hay quien no estuviera en el secreto. Un Ministerio presidido por el General Azcárraga no podía ser mas que un Ministerio de temporalidad, y como su misión se redujo á presidir la boda de la princesa de Asturias, al tiempo que SS. AA. comienzan la luna de miel, empezarán los Consejeros á sufrir las amarguras del alejamiento del poder.

Con ocasión de la crisis que se desarrollará estos días, no hay político de cierta significación ó altura que no se crea obligado á decir su opinión al país. No se da un caso siquiera en que coincidan dos opiniones. Como cada cual aprecia la cuestión bajo el punto de vista que mejor conviene á sus propios intereses, ninguno admite otra solución que aquella en que su persona ó su partido jueguen en primer término. ¡Cualquiera encuentra en estas manifestaciones de los aspirantes á Jefes del Gobierno ó á Ministros el interés de la patria!

Los jefes de los grupos conservadores luchan entre si para conquistar el poder, asegurando cada uno de ellos ser mejor que los demás; los liberales no creen que la crisis pueda resolverse de otro modo que encargándose el Sr. Sagasta de la formación de Ministerio; los liberales de Gamazo ponen el grito en el cielo contra Sagasta; el Duque de Tetuán dice que ahí está él esperando su turno; Romero Robledo no transige con Silvela, ni con el Duque, ni con Sagasta; quiere ser él quien forme situación, con la esperanza de sumar muchos elementos democráticos que hoy están alejados de la Monarquía; Villaverde no se conforma con la Presidencia del Congreso y también presenta su candidatura para Jefe del Gobierno.

Es la historia de todas las crisis políticas en España. No hay quien no juzgue severamente la conducta del que cae y quien no tenga en sus manos el medio de restablecer el crédito de la nación y de llevar la paz á los espíritus.

Mientras duran los ejercicios de oposición al poder, que de tales podemos calificar estos pugilatos, todos los aspirantes parecen inmejorables y la elección se presta á muchas dudas y vacilaciones; después de que llegan á la residencia del Consejo la duda está en determinar quien es el peor.

Y generalmente el peor suele ser el último que manda.

DESDE PARIS.

La cuestión cubana.—El general De Wet.—Los estrenos.

“Paris Nouvelles”, continua recibiendo de la Habana y de los Estados Unidos interesantes telegramas

relativos á la cuestión cubana, y no vacilamos en darlos cabida en nuestras correspondencias, atendiendo á la importancia que sigue teniendo esta cuestión para gran número de españoles.

He aquí los telegramas de ayer:

“La Habana, 12 Febrero.—La Convención cubana ha votado por 15 votos contra 14 una cláusula que tiene por objeto y por resultado hacer á Máximo Gomez elegible para el cargo de Presidente de la República.

La cuestión relativa á las relaciones que deben establecerse entre Cuba y los Estados Unidos será sometida á una Comisión especialmente encargada de redactar el texto de los artículos á insertar en la Constitución para determinar este punto.”

Nueva York, 12 Febrero.—Empieza á creerse que la Convención cubana en vez de esperar la aprobación de Mr. Mac-Kinley para la Constitución que discute tan largamente, tiene intención de elegir al Presidente de la República cubana y lanzar entonces su proclamación de independencia.

Esta creencia se funda sobre todo en el afán con que la Convención ha legalizado la situación de Máximo Gómez el cual, no habiendo nacido en Cuba, no hubiera podido ser elegible para la Presidencia.

Lo cierto es que la situación causa un malestar visible en la “Casa Blanca”, de Washintón y en el mundo oficial americano.”

El corresponsal de la “Gaceta de Francfort” en El Cabo nos envia el resumen de un discurso pronunciado por el general De Wet en Klerksdorgo á último de Noviembre.

Hay que amar al vecino, pero hay que odiar al inglés, declaró el general. Al menos yo educo á mis hijos en este principio. Dicen que debe haber algunos ingleses buenos en la tierra, pero con equidad deben haber muerto hace tiempo, porque no encontré ninguno jamás.

“El éxito final será para nosotros. Que los ingleses devasten al país cuanto puedan. Este volverá á florecer porque los mismos capitalistas le fertilizarán con su dinero. Los capitalistas vendrían como los puercos van á las trufas. Para el Africa del Sur, las trufas son las minas de Oro.”

Un día los generales ingleses me persiguieron con 26.000 hombres. Yo no tenia más que 2.000 y llevé á los ingleses donde quise. Siempre pasará lo mismo, pues nunca me cogerán vivo. Y mi muerte no hará cambiar en nada la situación, pues ya tengo designado á mi sucesor.”

El general De Wet terminó su discurso anunciando su intención de invadir la Colonia del Cabo. “Entre afrikanders, dijo, ninguna clase de neutralidad es posible. Los habitantes del Cabo estarán á nuestro favor ó á favor de los ingleses no hay término medio.” Un telegrama de Pretoria anuncia que De Wet ha penetrado en la Colonia del Cabo.

“La Chanson de pays”, drama en

cinco actos y ocho cuadros de Jules Mary, estrenado anoche en el teatro del Ambigu, parece destinado á mantenerse largo tiempo en el cartel.

Los empresarios y directores de este popular coliseo, Sres. Grisier y Holacher, tienen acierto en la elección de las obras y ponen gran cuidado en que su representación sea la más perfecta posible. La “mise en scène”, de la obra estrenada anoche corr. parejas con la de “L'autre France”, que ha hecho una brillantísima carrera.

“La Chanson de Pays”, es un drama histórico, con la fábula indispensable para los efectos escénicos. La época escogida por su autor es el periodo revolucionario en que los ejércitos franceses, improvisadas con heroicos voluntarios hacen frente á la coalición europea que amenazaba las fronteras. La acción pasa en los bosques del Argona, cuando se trataba de defender contra la invasión los famosos desfiladeros que podían facilitar el paso al ejército enemigo, e y as fuerzas aumentaban los nobles emigrados con sus más fieles servidores. La toma de Verdun por los aliados, el trágico suicidio de Beaurepaire, la salida de las tropas con los honores de la guerra, y, más tarde, la hermosa revancha de Valmy, donde afirmóse el genio precoz de Marceau, son los principales acontecimientos históricos que sirven de marco á la dramática acción imaginada por Jules Mary y muy bien interpretada por la célebre actriz Marie Laurent y demás artistas de la excelente compañía del Ambigu.

A. SATSSY.

13 Febrero 1901.

AMOR

Ciego él, ella huérfana, sin amparo el uno, sin apoyo la otra; la luz del sol era un mito para el primero; el cariño idea abstracta para la segunda.

La conoció en una reunión á donde la llamaban por lástima para que tocara el piano; la oyó hablar y cantar y se enamoró de su voz.

—¿Es hermosa la cantante?—preguntó.

—Sí—le respondieron.

Desde entonces la amó con toda su alma; le abrió su pecho y aceptó su amor.

Un ciego y una pobre; la unión era lógica; dos desgraciados para el mundo.

El ciego acrecentaba su pasión de día en día, y al besar á su esposa, al palparla como queriéndola devorar con las sensaciones del tacto, notaba sus encantos, lo sentía...

—Debes ser muy hermosa—le decía.—¡Si pudiera verte!...

—¿Es muy bella mi mujer?—interrogaba á cuantos conocía.—¿No es cierto?

Y cuando le contestaban afirmativamente, un gozo inefable inundaba todo su ser.

lo mismo, y los bailes modestos, invadidos por los pianos de manubrio, no necesitaban de sus servicios.

Enfermó el ciego y ella trabajó con desnudo para su curación, que fué rápida, pero en cambio quedó muy débil, lo que lo que le imposibilitó de trabajar.

Un día, llamado á tocar en una boda, el novio, que era médico de fama, díjole:

—¿Por qué no se pone usted en curación?

—Carezco de recursos—objetó el ciego.

—Eso no importa, véngase usted por casa y veremos lo que se puede hacer.

Nuestro ciego se puso bajo el estudio del médico, que era un oculista consumado y éste le profetizó que se haría la luz en sus párpados y en sus ojos muertos.

Pero entonces ella enfermó á su vez de viruelas negras de las más malignas y su hermoso rostro se llenó de esas hendiduras que transforman las más bellas caras en una serie de cicatrices, donde los rasgos desaparecen y con ellos el conjunto. Ella quedó tranquila después de su mal, porque él no podía verla.

Pero desconocía que su esposo se ponía en tratamiento y que pronto sería operado de sus cataratas, lo cual él ocultaba para darla una sorpresa.

Por fin, dos días antes de que el médico efectuara su operación, se decidió éste á revelárselo.

—Al fin te voy á ver, esposa mía,—la dijo.

Y ella tembló de pies á cabeza, como al que descubren un delito.

—Déjame que te vea, déjame—exclamó el ciego ébrio de entusiasmo.

Ella no pudo menos de dejar que una lágrima, rodando, anegara aquellos infames hoyos que poblaron su cara.

Estaba perdida; el ciego no pensaba más que en su belleza; no se acordaba siquiera de su cariño.

Sucedió lo que tenía que suceder: vino el desengaño, y con él la frialdad.

Así como antes el esposo la veía con el alma, después los ojos que el médico abriera á la luz no dirigían sus miradas más que á la realidad. Antes los había una unidad para su amor, un ideal para su amante; después vino la comparación y su mujer quedó enojada en sus aficiones.

Era horrorosa:

Un día no vino el exciego, como de costumbre, á la caída de la tarde, y en vano le esperó la infeliz.

Había huído:

Y entonces, de los ojos de aquella esposa mártir de su amor, salieron lágrimas que poco á poco se fueron secando, dejándola al fin ciega, como aquel corazón ciego también de ingratitud.

P. TRUJILLO DE MIRANDA.

Modas femeninas.

Las elegantes, según decía una modista que sabe lo que son elegan-

cias, no usan camiseta de seda clara más que debajo del abrigo largo, del bolero, de la chaquetilla ó para dentro de casa, para almuerzo de confianza, ó para visita de confianza también. (Sans façon, sans compliment.)

Sin embargo, esto no quiere decir que no impere “para vestir”, el corpiño distinto de la falda. Por ejemplo: blusa de guipur crudo con falda de paño beige ó pardo, ó bien blusa de guipur ceniza con falda de paño color gris pálido; corpiño de tul, de muselina de seda, negros una y otro, bordados ambos de azabache, con falda de seda y hasta de paño, negros también. Es más: dicha falda negra compondrá una toilette muy elegante con bolero de paño color claro, bordado ó guarnecido de guipur.

Son muy bonitos los gruesos guipures de Venecia ó de Irlanda, ligeramente ocroso, azafranado ó ceniciento, para hacer con ellos los boleros que ahora tanto agradan. Pero lo mismo se hace con esta clase de encaje un corpiño “ablusado”, para llevarlo con “bolero”, de terciopelo negro, de faya pekinee negra y blanca, de pana negra ó de color, que un peto, una pechera, un fichú ó una enorme corbata.

Una de las novedades “más nuevas”, y de la cual una mujer de buen gusto puede sacar gran partido, consiste en llevar las solapas bordadas en la misma tela; si esta es blanca, el bordado (que son flores) será de vivos tonos; si es oscura, las flores muy claras, pálidas, desvanecidas... (¡Oh!)

Puedo también dar otra noticia: las faldas se forran ahora de surah ó de raso maravilloso; dicen las modistas francesas que así quedan plus tombantes y “caen mejor”, que cuando el forro es de faya ó de seda fina. También se emplean el surah y el raso maravilloso para forrar todo volante en forme.

La vigogne color cereza se estila raucho; la falda con costura delante y detrás es “de última”; el corpiño, algo suelto.

El paño-raso, tiene muchas partidarias, sobre todo el de color mordoré.

Un traje de paño color amatista, con muchos y estrechos plieguecitos lo mismo en la parte superior que en la inferior de la falda; el corpiño plegado todo él á lo largo, y el cuello y el cinturón de terciopelo negro “hacen”, una bonita toilette.

Lo mismo digo de la siguiente: falda de crespón de la China negro; corpiño de piel seda negra también, con aplicaciones de seda bordada en color blanco; chaleco y solapas de encaje Chantilly con viso de seda blanca.

Y ahora no puedo decir otra cosa, sino que seguiré otro día.

S.

CURIOSIDADES

Un nuevo idioma.

Un inglés muy aficionado á los estudios fisiológicos ha descubierto la existencia de una raza que no ex-

presa sus ideas por medio del lenguaje hablado, sino silbado. Para ellos el canario ha sido el maestro, el que les ha iniciado en este nuevo modo de comunicación exterior.

Las modulaciones, inflexiones, articulaciones, etc., todas se substituyen por una inmensa variedad de sonidos, distintos por el número de vibraciones, duración, unión de unos con otros y otros mil orígenes de diferenciación. Es preciso convenir en que por lo menos resultará el lenguaje mucho más armonioso.

Pero falta decir al lector dónde ha de descubierto esta raza espiritual el inglés investigador, aunque quizás se lo haya figurado.

Tratándose de canarios, no puede haber sido más que en Canarias, y así es en efecto. En la isla de Gomera, son ingeniosos los ingleses.

El microbio de la leche.

Una de las muchas cosas que en París, como en otras capitales europeas de primer orden, es difícil de obtener en el grado de pureza deseable, es la leche.

Por si ya no fuera bastante desagradable la certeza de saber que la industria "perfecciona," aquel alimento mediante el empleo de extractos y repugnantes ingredientes, el instituto Pasteur de París da ahora a los cuatros vientos la voz de alarma contra el "tourvithix," temible bacilo que existe, no ya en la leche adulterada, sine aun en aquella que no ha sido objeto de sospechosas manipulaciones, y el cual, al parecer, es el verdadero propagador de la tuberculosis.

Tan positiva es la alarma que reina en París con este motivo, que en la calle Dutet se va a establecer una clase de lechería higiénica, y se prepara la instalación en diversos puntos de la capital de Francia, de aparatos esterilizadores, consistentes en marmitas de Papin, caldeadas a cien grados de temperatura.

Estas medidas son tanto más trascendentales para los parisenses, cuanto que París es una de las capitales del mundo en que se hace mayor consumo de leche.

Sus habitantes beben aproximadamente 200 millones de litros al año.

Enfermedades de los ojos.

Clinica especial y gabinete operatorio de D. Ricardo Gutiérrez, Trinidad, número 10, pral. Badajoz.
Horas de consulta de dos a tres de la tarde.
Gratis a los pobres de nueve a diez de la mañana.

El Carnaval

Durante los dos primeros días de carnaval no hemos visto por esas calles de Dios más que *mamarrachos*. Alegría y animación no han faltado; pero gusto para los disfraces ninguno. No por esto se ha dejado de gastar dinero: en *Serpentinas* solamente se tiraron la tarde del Domingo más de once mil pesetas, una fortuna para un pobre. De *confettis* se tiraron también muchas arrobas.

Ayer se hizo también un extraordinario consumo de ambos artículos. *Pollos* y hasta *gallos* hubo, a quienes vimos cargados con costales de *confettis* y *serpentinas*.

En el café de Santa Catalina, a primera hora de la noche de ayer, presenciámos una terrible batalla, sostenida briosamente por algunas damas distinguidas muy simpáticas que enterraron entre papeles a media docena de muchachos.

¿Comparsas? No vimos más que la estudiantina *Blanco y Negro*; la de gitanos, imprescindible en esta población; y otra más, cuyo disfraz consistía en un sombrero de copa y levita, una *miajita* derrotados.

¡Ah! También hubo muchas *turcas*, *m-nas* y *papalinas*, pero pacíficas.

El baile infantil celebrado ayer tarde en el Casino de la calle de Moreno Nieto resultó muy animado. Fueron muchos los niños que lucieron vistosos trajes, y escusado es decir que en el salón reinaba extraordinaria alegría.

Al terminar la fiesta, todos los niños fueron obsequiados por la Junta con cestitas de dulces.

Anteanoche no hubo ninguna particularidad digna de mencionarse en

el baile del Casino. La mayoría del bello sexo asistió con traje de sala y entre los disfraces predominaron los capuchones y los pañuelos de Manila.

Liceo de Artesanos

Como siempre, fué el baile en que más animación y gusto hubo. Media hora después de empezarse, estaba el amplio salón alfombrado de *confetti*, sosteniendo algunos *pollos* verdaderas batallas.

Entre las comparsas que llamaron la atención, merecen citarse las de angelicales y traviesas *Recluidas en el colegio de Santa Cruz*, *Princesas* de no sé que país y otra de monisimos y traviesos *bebés*, que hicieron las delicias de los concurrentes.

Habo, además, muchas manolas, toreras, capuchones, dominós, etc. El baile terminó a las cuatro de la madrugada.

Otros bailes

Todos los demás salones estuvieron animadísimos, haciéndose imposible en algunos el dar un paso.

En todos se hizo buen consumo de *confettis* y *serpentinas* y en todos ellos vimos muchísimas chiquillas adornadas con las camelias, con que fueron obsequiadas por los señores D. Fernando Gutiérrez y C.ª, dueños del establecimiento de tejidos, paquetería y coloniales, sito en la plaza de la Soledad núm. 23.

Dichos señores obsequiarán también hoy a sus parroquianas con hermosos ejemplares de la flor que da nombre al citado establecimiento.

Noticias varias

Registros de minas.

Un registro de cien pertenencias de mineral de carbón ha hecho don Rafael Rico, vecino de Maguilla, en el término municipal de dicho pueblo, con el nombre de *Doña Quiteria*.

D. Guillermo García Cifredo ha denunciado treinta pertenencias de mineral de carbón, con el nombre de *Iluminada* en el mismo pueblo de Maguilla.

Y D. José López Vigel, vecino de Siruela, ha registrado doce pertenencias de mineral de plomo con el nombre de *Inocencia*, en el término municipal de Garbayuela.

Nada se ha hecho todavía por el Ayuntamiento respecto a la plantación de árboles en paseos, alamedas y carreteras municipales.

Lo de siempre. A última hora, se hará la compra de árboles y su plantación a prisa y de cualquier modo.

De la limpieza de las calles no hay que hablar.

Excepción hecha de algunas de las del centro de la ciudad, las demás sirven de depósitos de toda clase de basuras.

¿Se puede saber para qué sirven las ordenanzas municipales?

A la avanzada edad de noventa años falleció ayer el Sr. D. Jacinto Vara Baquero, inteligente agricultor de esta ciudad que gozaba, por su seriedad y honradez, de grandes simpatías entre sus convecinos.

A sus hijos, estimados amigos nuestros, y a toda su apreciable familia les enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

El entierro se verificará hoy a las diez y media.

Dos Concejales acudieron ayer a la Casa Consistorial para celebrar la sesión ordinaria, que, como es natural, quedó sin efecto.

Mañana será otro día.

El Arquitecto municipal se ocupa activamente en la formación del presupuesto de las obras necesarias en el Palacio de Godoy para trasladar allí la cárcel, con arreglo a lo acordado por el Ayuntamiento.

Los precios medios que en los mercados de esta provincia han alcanzado los cereales durante la semana última son los siguientes:

Trigo: de 13'25 pesetas (en Hornachos) a 15'25 pesetas fanega (en Azuaga).

Cebada: desde 6 pesetas fanega (en Aceuchal) a 8'25 pesetas (en Azuaga).

Habas: desde 9'50 pesetas fanega (en Aceuchal) a 12 pesetas (en Azuaga).

Avena: desde 4 pesetas fanega (en Aceuchal, Guareña y Mérida) a 6'50 pesetas (en Hornachos).

Chicharros: desde 10 pesetas (en Aceuchal) a 13'50 pesetas (en Bienvenida).

Garbanzos: de 15 a 26 pesetas fanega, según clase.

Aceite: de 10'50 pesetas arroba (en Aceuchal) a 14 pesetas en Azuaga.

Vino: de 2'50 pesetas arroba (en Aceuchal) a 6 (en Mérida).

Carne de cerdo: de 10 pesetas arroba (en Mérida) a 17'50 (en Hornachos).

El día 27 del corriente pueden presentarse proposiciones y muestras de los artículos de consumo que han de adquirirse por la Intervención del Hospital militar de esta plaza durante el mes de Marzo próximo para las atenciones de aquel Establecimiento.

Del 21 al 23 de este mes se verificará en Fregenal de la Sierra la contrastación periódica anual de pesas y medidas, y en Fuente de Cantos se efectuará durante los días 28 del corriente y 1 y 2 de Marzo.

En los salones del Gobierno Militar dieron anteayer un agradable concierto la estudiantina "Blanco y Negro," y otra de las que han salido en este carnaval.

A la fiesta concurren muchos Jefes y Oficiales de la guarnición con sus señoras y varios amigos particulares del General Castilla, quien obsequió a todos con dulces, pastas, licores y cigarros.

Anoche ocurrió un accidente en la calle de Ramón Albarrán, frente a la de Doctor Lobato. Un sugeto conocido por el Maestro Agúndiz, que no estaba muy sereno, tuvo la desgracia de caer de espaldas y tan tremendo fué el golpe que recibió en la cabeza que falleció enseguida. Por disposición del Juzgado fué trasladado al depósito.

Esta noche se celebrarán los siguientes bailes de máscaras:

Casino.—A las veintidos, exclusivamente para los socios.

Liceo de Artesanos.—A las veintidos, exclusivamente para los socios.

Nueva Sociedad Espronceda.—A las veintidos, exclusivamente para los socios.

Gimnasio y Cervantes.—Desde las veintidos de hoy hasta las cuatro de mañana.

Novedades.—Desde las veintitres de hoy hasta las cinco de mañana.

A las dos de la mañana de ayer le fué robado a un joven en el baile Cervantes, un reloj de oro con cadena y dijes. La policía tomó la pista, logrando pronto descubrir el autor.

El *caco*, después de ser detenido, ingresó en la cárcel a disposición del Juez de Instrucción.

Se ha perdido una pulsera con inscripción el domingo 17 en la calle de San Juan. Al que la entregue en casa de su dueño, Montesino 28, se le gratificará.

Ya ha publicado el *Boletín Oficial* de la provincia el anuncio previo de la subasta para la conservación y reparación de Calles y acerados de esta Capital durante el presente año.

Por fallecimiento del que la desempeñaba, está vacante la plaza de Médico titular de las aldeas de Pallares y Santa María, subvivos de Montemolin, dotada con 999 pesetas de sueldo anual.

El día 23 de este mes se venderá en pública subasta en la Aduana de esta capital un juego con motor de vapor, tasado en 25 pesetas.

Santa Catalina.—Menestra con jamón y ternera.—Bistek de

ternera con *sopillos de monja*.—Soplillos en salsa de fraile.—Perdices asadas y en escabeche hay raciones de media perdiz.—Lomo con tomate.—Pavo trufado, jamón en dulce y lenguas.—Piñas, plátanos y queso de la Estrella.—Hay sorbetes.

No más callos.—Usando. *El Excelente callicida extremeño preparado por R. C.* según prescribe el prospecto, se consigue en breve tiempo su pronta y radical curación. Precio 1 peseta.

Emulsión pura de Aceite Hígado de Bacalao preparada por R. C. frasco 1 peseta. En la farmacia de don R. Camacho. Única 1.ª clase de Badajoz.

El que no pone *Enosótero* en sus vinos, se expone a que se vuelvan ágricos ó contraigan otra enfermedad.—Pídase a los Sres. Uriach y C.ª—Barcelona, ó a la Sra. Viuda de Vitalí.

Rogamos a los señores Viticultores que deseen adquirir Vides americanas, que se dirijan al importante Establecimiento denominado Centro Vitícola del Panadés, de Villafraña del Panadés (P.ª de Barcelona) cuyo Director Propietario don Jaime Sabaté, dará cuantas instrucciones sean necesarias y remitirá gratis el catálogo general ilustrado descriptivo de la adaptación de todas las variedades, el más bien detallado y mejor uniformado de todos los que circulan por España.

Esta casa no tiene ningún inconveniente en garantizar la verdadera pureza y absoluta autenticidad de todas las plantas procedentes de sus acreditados viveros. Véase en cuarta plana el anuncio de últimos precios de las plantas puestas libres de riesgos y gastos de transporte y embalaje en todas las estaciones de ferrocarril de esta provincia.

Boletín religioso

Santos del día.

Stos. Corando y Gabiuro.

San Gabino, presbítero y mártir, hermano de San Cayo, papa, en Roma, el cual después de haber sido atormentado mucho tiempo en la cárcel por orden de Diocleciano, con una preciosa muerte adquirió los eternos gozos del paraíso. Terminó nuestro santo la carrera de su vida con un glorioso martirio el día 19 de Febrero del año 296, dos meses antes que lograra la misma suerte su hermano el santo Pontífice Cayo y fué enterrado por los cristianos el cuerpo de San Gabino en el cementerio llamado de San Sebastián.

Cultos.

Santa Iglesia Catedral.—Todos los días empieza el coro a las nueve y media; a las diez misa conventual, y a las quince y media vísperas cantadas con maitines y laudes de la festividad del siguiente día.

San Andrés.—Hoy a las dieciseis dá principio en esta parroquia el jubileo de las *Cuarentas horas*, con estación mayor, rosario, letania cantada, sermón y solemne reserva.

Predicará hoy el Lodo. D. Manuel Hernández, Párroco de expresada parroquia.

Santa María la Real.—Idénticos cultos, a las dieciseis y media, dan hoy principio en la expresada parroquia. Todos los días habrá Manifiesto, estación, rosario, plática y reserva. Está encargado hoy del sermón el Lodo. D. José A. Hernández, profesor del Seminario de San Aton.

Hospicio.—En igual forma y hora que en la anterior dá hoy principio en esta iglesia el jubileo de las *Cuarenta horas*; siendo orador en este día D. Aniano Moreno, Capellán-párroco del regimiento de Gravelinas y Misionero Apostólico.

Hermanitas de los Pobres.—Con la misma solemnidad y hora dá principio en este templo el histórico jubileo de las *Cuarenta horas*.

Después del ejercicio habrá sermón que predicará el M. I. Sr. Penitenciario.

Todos los fieles cristianos que confesados y comulgados visiten cualquiera de estas cuatro iglesias y oren en ella según la intención del

Romano Pontífice ante el Santísimo Sacramento manifiesto, pueden lucrarse una indulgencia plenaria concedida por Benedicto XIV y confirmada por Clemente XII.

Soledad.—Al toque de oraciones todas las tardes el rezo del Santo Rosario y demás devociones.

San José.—Hoy 19 la Cofradía del Patriarca San José tendrá el toque de oraciones y con la solemnidad de costumbre, estación, rosario, preces, letania cantada, y el ejercicio propio de este día, con Su Divina Majestad manifiesto.

Santo Domingo.—En este mismo día y a las ocho y media se dirá una Misa rezado en el altar del Patriarca San José y a continuación se hará el ejercicio de los días 19.

Al toque de oraciones el Santo Rosario rezado a demás preces.

Descalzas.—Continúa al toque de oraciones en expreso templo el ejercicio diario de la Corte de Cristo y Hora Santa, con Su Divina Majestad de manifiesto.

Alcance telegráfico

Madrid 18—18'30.

El mercado de cerdos.

El precio de la carne de cerdo en el Matadero ha sido de 1'57 a 1'59 pesetas el kilogramo.

Madrid 18—20'30.

Declaraciones de Silvela.

El Fígaro publica una declaración del Sr. Silvela quitando importancia a los sucesos ocurridos con motivo del casamiento de la Princesa. Afirma que la situación económica del país es buena y que la crisis ministerial que se planteará un día de estos es sumamente sencilla.

Añade que los programas de los liberales y conservadores sólo se diferencian en los matices.

Madrid 18—21'10.

Caserta y D. Carlos.

El Conde Maille asegura que el pretendiente D. Carlos de Borbón está distanciado del Conde de Caserta, con quien no lleva buenas relaciones, desde que ingresaron los hijos en las Academias militares.

Madrid 18—23'30.

La crisis.—Abreviando trámites. Silvela en auge.

Lo que dice Sagasta.

Contra lo que se había dicho, es probable que la Reina suprima las consultas para resolver la crisis que se planteará un día de estos.

Silvela regresará de Aranjuez el jueves, donde dicen que se ocupa de la combinación ministerial.

Se acentúa la impresión de que será Silvela quien reciba de la Reina el encargo de formar gabinete.

Sagasta se halla dispuesto a aceptar el poder porque tiene soluciones para la cuestión religiosa. Cree que si Silvela se compromete a que se aprueben los presupuestos, la Reina le entregará el poder, pero considera difícil que pueda obtener esa aprobación de las actuales Cortes.

COTIZACIÓN TELEGRÁFICA DEL DÍA 18

FONDOS.	Precio.	Alza.	Baja.
Interior	71'55	0'30	"
Exterior	78'50	0'35	"
Amortizable	80'20	0'20	"
Cubas viejas	85'45	0'70	"
Cubas 8'30	70'95	0'15	"
Banco de España	509'00	"	"
Tabacos	386'00	1'25	"
Aduanas	101'80	"	0'20
Filipinas	00'0	"	"
Londres.—Libras.	84'68	0'02	"
París.—Francos	87'50	0'10	"

Almodóbar.

LA CUBANA

2.500 kilos

de *confettis* seda unicolor

y 25.000 *serpentinas* inrompibles.

Últimas novedades de los *carnavales* de Niza. Lavallinas *Nicolinas* (*Serpentinas* con depósito de *confettis*).

Lanza *confettis* y pasteles de *car* naval,

CLARO COMO LA LUZ DEL DÍA

Prueba evidente de la superioridad de la Emulsión Scott. Sólo hay una fórmula en que el aceite de hígado de bacalao es beneficioso para los niños que sufren de malas digestiones. Desde hace muchos años, la ciencia médica reconoció las buenas cualidades de este aceite, aun en casos graves de digestiones difíciles; pero el problema consistía en demostrar cómo podían ser utilizadas estas cualidades. Que el problema ha sido solucionado, queda patentizado en la siguiente carta:

«Gracia 28 de Febrero de 1900. Muy Sres. míos: En vista de los buenos resultados que mi hijo ha obtenido de su Emulsión Scott, tengo el gusto de escribirle estas pocas líneas.

Mi hijo, llamado Felipe, de 11 años de edad, padecía del estómago y en consecuencia no tenía apetito para comer, encontrándose al mismo tiempo bastante pálido y flaco cuando se me ocurrió probar en él la Emulsión Scott.



Felipe JAIME

Unas cuantas botellas bastaron para que recobrar la salud. Ahora se siente bien del estómago, con buen apetito, está gordo y de buen color.

Incluyo el retrato del niño para que puedan Vdes. cerciorarse de lo que digo, y para el bien de la humanidad les autorizo a dar publicidad a esta carta, como mejor les convenga.

Queda de Vdes. su muy atento y S. S. JOSÉ JAIME BALSSELLS.

Su casa, calle Minerva, 7, 4.º. La razón porque la Emulsión Scott es tan eficaz en restablecer el poder digestivo, es porque sin fatiga del estómago ni de los intestinos es absorbida de hecho por la sangre sin esfuerzo de digestión. De esta suerte da fuerza y vitalidad a todo el organismo y las funciones digestivas se hacen con la mayor facilidad.

No hay otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que produzca tales efectos, y por consiguiente debe cuidarse de comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott, distinguible por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — impresa en la envoltura de cada botella legítima. Ningún otro remedio dará resultados tan satisfactorios.

Un frasquito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona; acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA

TORREJONCILLO

8, Meléndez Valdés, 8, (antes Granada).

En este acreditado Establecimiento, montado a la altura de los primeros de su clase en las principales capitales, se afeita, corta y riza el pelo, se tiñe la barba, y limpian la cabeza, hallándose surtido de perfumería y específicos para el servicio del mismo; de las mejores fábricas nacionales y del extranjero. Unico casa que tiene magníficos duchas para el lavado de cara y cabeza.

Se admiten abonos y se sirven de domicilio. No olvidar las señas: Meléndez Valdés, 8.

CARAMELOS PECTORALES del médico Salas.

Tienen la propiedad de fluidificar y facilitar la expectoración, limpian el pulmón, se respira mejor, la tos desaparece, son pres, convenientes en los catarros y demás afecciones de las vías respiratorias.

Dr. Camacho, Gobernador 2 y 4 a seis reales caja.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

IMPORTANTE AL COMERCIO

La nueva casa de transportes a la estación, del ferro-carril, viciversa y mudanzas de

Fernando Pocostales Manso

es la que con más actividad y economía cumple los encargos que se le encomiendan.

Calle del Rio, núm. 54, Badajoz.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ.

Academia Politécnica

Segunda enseñanza incorporada al Instituto Provincial. 12.—Menacho.—12. Carreras especiales y de Facultad. IDIOMAS. Dibujo.

Director: D. Francisco Aced y Bartrina. Perito y Profesor mercantil.

Preparación completa por numeroso profesorado titulado y técnico, para: *Academias militares Aduanas, Comercio, Administración, Sobrestantes, Tabacalera, Correos, Telégrafos, etc, etc.*

Pídanse reglamentos.

MILAGROSOS CONFITES

INYECCIÓN ANTIVENÉREOS COSTANZI — Y ROOB ANTISIFILÍTICO



A. Salvati Costanzi

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarros de la vejiga, cálculos, retenciones de la orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó inyección Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob de Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que destruye los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 453, Barcelona; seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite a los médicos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, ptas. 5. Roob antisifilítico-patas. 4. Para provincias añadir ptas 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias y van acompañadas de la instrucción, en Badajoz se venden en las farmacias de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés, 24 y de D. Jesús de Miguel, calle Santo Domingo 39.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Solución Benedicto de Creosotal

CON GLICERO FOSFATO DE CAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc. Frasco 2'50 pesetas.

Depósito en Badajoz: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés, núm. 24.

En Villanueva de la Serena: Droguería de D. Justo Diaz.—En Montemolin: Farmacia de Viñals Roig.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el.....

(ó polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como a diario lo certifican millares de curados agradecidos.

Caja 7'50 m. — a 4 pesetas farmacias y droguerías. Representante y depositario en la provincia D. Ricardo Camacho.

EL AGUA RUBINAL

Es el mejor purgante del mundo.

Precio de la botella 75, céntimos de peseta.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Toses, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

PILDORAS DEFRESNE

A LA PANCREATINA

Adoptada por la Armada y los Hospitales de París.

DIGESTIVO el más poderoso el más completo

Digiere no solo la carne, sino tambien la grasa, el pan y los feculentos.

La PANCREATINA DEFRESNE previene las afecciones del estómago y facilita siempre la digestión.

POLVO - ELIXIR En todas las buenas Farmacias de España.

SAL

á 6'50 pesetas el quintal á 1'70 — la arroba á 0'15 — el kilo

en la lonja de «La Estrella», Muñoz Torrero, n.º 15, (antes Gobernador), Badajoz.

ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO

Vicente de Miguel y Gamero

Meléndez Valdés (antes Granada), 47 y Muñoz Torrero (antes Gobernador), 46.

BADAJOZ.

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles de gran economía y perfección. Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, sillerías jardineras, etcétera etc. Se reciben encargos para la provincia.

Gran surtido en Camas de hierro y acero Precio fijo.

Meléndez Valdés (antes Granada) 47 y Muñoz Torrero, (antes Gobernador) 46.

Interesante á los ganaderos

Vacunas del Instituto Pasteur para prevenir á los cerdos del mal rojo y del carbunco al ganado lanar, cabrio, vacuno y caballar.

Sólo con la vacuna del Instituto Pasteur está demostrado hasta hoy que se reduce al mortandad de estos animales á menos del 1 por 100 en las enfermedades mencionadas.

Mas de sesenta mil vacunas empleadas en el año pasado en Extremadura, sin un sólo fracaso, son la mejor prueba de nuestras afirmaciones.

El que desee instrucciones y prospectos que los pida á D. Victoria López Guerrero, Santo Domingo 103, Badajoz, representante en Extremadura del Instituto Pasteur.

Desde 1.º de Octubre de 1901, se arrienda á pasto, labor y irto de bellota, los Cuartos de la dehesa de «San Tello», Berrocal, Moscoja, y Chaparro, término de Mérida, propiedad del Excmo. señor Duque de la Roca, para tratar con D. Casimiro Lopo. Bravo Murillo 12, Badajoz.

Sellos de correos usados para colecciones.

—Compra-venta y cambios en sellos de todas las naciones, tarjetas postales, etc. etc. 16, San Blas, 15.—Badajoz.

